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今日潍坊

雨夜行驶不减速，红灯绿灯都一样

10 分钟内 4 辆渣土车闯红灯
本报 11 月 29 日热线消息

(记者 张焜 孙国祥)本报连续
进行了渣土车惹民怨、愁坏环
卫工(11 月 28 日 C12 版、 11 月
29 日 C08 版)报道后，引起了市
民们的强烈反响。 28 日深夜，
根据市民们提供的线索，记者
在潍县中路上发现，雨夜也阻
挡不了渣土车的车速，红灯成
了摆设，仅在一个路口， 10 分
钟内就有 4 辆渣土车闯红灯而
过。

28 日晚 10 点半左右，记者

从潍县中路和福寿东街路口开
始，沿潍县中路向南行走。天
空不停地下着雨，路上的车辆
和行人已经很少。在潍县中路与
东风街交叉路口，一辆大货车呼
啸着沿潍县中路从南向北驶来，
当时路口处直行道上已经亮起
了红灯，但大货车司机象没有
看到一样，直接驶过。

此后的 10 多分钟时间里，
记者又接连看到了 3 辆渣土车
闯红灯通过路口，其中只有一
辆渣土车在经过路口时放缓了

车速，观察路况后通过。由于
看不清车牌和喷漆放大号，根本
无法对违法车辆进行记录并举
报。

从东风街路口继续往南，还
看见有渣土车逆向高速行驶。在
宝通街路口，记者又见到了多辆

“闯关”渣土车，在路上还有车辆
及电动车的情况下，这些车辆并
没有减速的意思，其他车辆只能
连连避让。形成鲜明对比的是，
一些挂有车牌的正常载货货车，
遇到红灯时，都能够减速停车，

无一闯红灯。
记者看到，潍县中路上的渣

土车一直没有停止，许多车辆上
的渣土都堆成了塔尖状，也没有
任何遮盖。

29 日上午，记者又在 28 日
晚上行走过的路上采访了一些
市民。市民李先生直接谈起了
自己的经验：晚上尽量走有光
亮的地方，过十字路口时最好
听听附近有没有渣土车的轰鸣
声，如果有最好停车在安全岛
或路边，等车子过去再通过路

口。有市民提议，渣土车超载
闯关，也是为了晚上能多干些
活，多挣些钱。如果这些车能够
挂牌、不超载、不乱撒渣土、不闯
红灯，能不能让他们白天也在指
定路段行驶，或许对减少夜间违
法行为有所帮助。

本报 11 月 29 日热线消息(记者

董惠)29 日，为了清除夹杂在绿化带

内的落叶、垃圾等，园林绿化部门工

作人员用上了鼓风机。这样以来，工

作人员是省事了，但吹起的阵阵扬尘

却惹来市民的不满。

近来一段时间，记者在福寿街各

路段看到，不少园林部门工作人员手

中拿着鼓风机清除绿化带内的落叶、

杂物等垃圾，后面的工作人员也紧随

其后，用扫帚清理吹出来的垃圾。伴

随吹落一地的垃圾，被风鼓动的尘土

也不时飞扬，飘向绿化带两旁的道路

上。因近日风力较大，清除垃圾造成

的“人工扬尘”让路过的市民掩面而

行，不少人看此情景直接绕远路。

对此，不少市民也有话要说。

“马路上的垃圾扫扫是挺好的，但用

鼓风机将‘藏在’绿化带内的落叶

“吹”出来，实在是没必要吧！”市

民王女士无奈地说，用鼓风机清理深

藏在绿化带里的垃圾，不仅噪音大，

而且造成的人为“扬尘”，人体吸入

后肯定有损身体健康，“希望绿化部

门能从市民健康角度出发，改进清理

方法”。

还有市民称，藏在绿化带内的落

叶，能够自然分解。而化成肥料后，

对绿化带内植物还有益，根本不必清

扫。“用鼓风机吹，实在是一种浪

费。”
29 日，记者也就此询问了市园

林局相关部门工作人员，绿化带内垃

圾较难清理，用鼓风机省时省力，但

并不鼓励。

与此同时，记者将此话题发布到

微博上后，也引来网友的热议。在

“中国科普博览”网站开设了“环境

纵观”科普专栏的环境教育学者李皓

也称，“让落叶留在绿地中，能保护

植物越冬，也减少扬尘”。
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两栋楼有设计缺陷

自来水公司无法进行户表改造
本报 11 月 29 日热线消息

(记者 张焜)29 日，本报 C06 版
报道了《富华公寓停水数日》
后，业主及物业提出了户表改
造事宜，但得到的答复是否定
的。户表改造无法进行，而物业
称老管道损耗太大，维持现状
也不可能，公寓业主的用水陷
入尴尬境地。

29 日，针对富华公寓断水
事件，潍坊市自来水公司客户
服务中心工作人员告诉记者，
公司在 11 月 15 日对富华公寓
实施了停水，将水表进行了拆
除。但是事后有人擅自接通了

拆除的水表管道，并用泥土进
行了掩埋。这是一种私接管道
盗取城市公共供水的行为。为
了制止这种行为，自来水公司
在 19 日对水阀、水管进行了切
除。据介绍，在停水前及切断管
道前，公司都在富华公寓大门
口及单元门口张贴了通知，但
都被人撕去了。

该工作人员称，关于富华
公寓物业拿出的那份会议纪
要，虽然写明由自来水公司尽
快出台改造方案，但实地勘察
后发现，富华公寓两栋楼存在
设计缺陷，加上市里并没有出

台高层住宅户表改造方案，自
来水公司无法进行户表改造。

富华公寓物业公司方曾提
出，按照省物业管理条例，供水
单位应直接向业主收取费用，
由自来水公司自行收取水费。
但自来水公司方认为，规定的
前提应该是户表改造完成。

自来水公司方认为，如果
想尽快解决问题，业主们就应
该尽快交齐水费，还要承担恢
复供水设备的费用。尽快成立
业主委员会，接过收取水费等
工作。

一边是自来水公司方称户

表无法改造只能维持现状，只
有交齐钱才供水，一边是物业
称管道损耗、部分户主不交钱
等原因损失太大，富华公寓的
业主们陷入了尴尬的境地。一
位业主说，成立业委会也未必
能够解决这一问题。因为旧管
道滴漏及部分业主偷水、不交
钱等行为未必就能够制止，而
户表改造虽然好，一些家里管
道没有出问题的居民也不愿意
交改造款。有水、有钱却用不到
自来水，业主们都没有想到生
活用水的问题会如此复杂，他
们只能希望尽快通水了。

绿化带内垃圾

“吹”出来
鼓风机清扫惹争议

暖气漏水楼上楼下齐遭殃
施工方表示将重铺木地板、修复天花板

本报 11 月 29 日热线消息(记者 赵松
刚)29 日，寿光百合嘉苑小区的张先生打电
话反映，刚刚交了 5 个月的新房，因为楼上
的供暖设施漏水，导致楼上邻居地板和楼
下天花板被浸，但是一直没有人修理。施工
方解释，新房设施漏水现象比较普遍，会尽
快处理此事。

张先生家住寿光百合嘉苑 25 号楼 3

单元 302 室，他告诉记者，5 月份交的新房。
27 日晚上，他接到楼上 402 室邻居侯先生
的电话。邻居家的供暖设施漏水虽然已经
关闭了供暖阀门，但可能会浸到楼下，让张
先生赶紧想预防措施。

张先生说，27 日晚上他就和邻居找到
负责供暖设备施工的施工方，要求他们赶
紧处理，但是工作人员称已下班，只能等到
次日再处理。

29 日，记者来到张先生的家中。因为被

漏水浸泡时间太久，张先生家的天花板上
能够明显看到水痕，一些地方鼓了起来，而
且出现两条 10 厘米左右的裂缝。在侯先生
的家中，记者发现了漏水的地方。原来，这
些水是从暖气片与供暖管道下面的接口处
流出的。侯先生的主卧室已经看不到水，但
是木地板却因为浸泡脱离了地面，一脚踩
下去，明显感到地板已经翘起来了。

侯先生说，施工人员过来查看了漏水
位置，称可能是供暖设施第一年使用，热胀
冷缩导致接口松动，导致漏水。但是未进行
处理。

29 日，记者联系到负责供暖设施安装
的施工处。工作人员介绍，因为第一年使用
供暖设施，容易因热胀冷缩导致接口处漏
水，并非设施质量存在问题。30 日会到侯
先生家中修理管道，并无偿派人将木地板
掀起重新铺设，修复张先生家的天花板。

水就是从这里漏出来的。
本报记者 赵松刚 摄


	K08-PDF 版面

